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مهمّة (8)  في مادّة اللّغة العربيّة

التّاء المربوطة والهاء  
الصّفّ الثّاني الأساسيّ
الاسم :                                                                                       التّاريخ :    /   / 
الأهداف:                                                           

1) يميّز بين التّاء المربوطة والهاء في نهاية الكلمة.
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1
) أملأُ الفَراغَ بالشكلِ المُناسِبِ(ة ، ـة ، ـه ، ه)، ثُمَّ أقرأُ: 

مَدينـ                سَميرَ               مَدرَسَـ                    شَجَرَ 

اللّـ                    هَذِ                  إنَّــ                         فيـ

2) أَكْتُبُ ثلاثَ كَلماتٍ تنتهي بالتّاءِ الْمَربوطةِ مِن أَدواتك الْمَدرسيّة:
----------        -------------        -----------

3) أَكْتُبُ شَكل التَّاءِ أو الْهاءِ الْمُناسِبِ في الْفَراغِ:
في غابَـ     جَميلَـ     كانَتْ تَعيشُ حَيواناتٌ مُخْتلِفَـ     وَيَعمَلُ كُلُّ واحِدٍ في مَجالِ

 عَمَلِـ   ،  وكانَتِ الْغابَـ     نَظيفَـ     دائمًا ، والْجَميعُ يَعْتَني بِأشجارِها. 

4) أَقْرَأُ الْكَلِماتِ الآتِيَة مَعَ التَّحريكِ، ثُمَّ أُصنّف الْكَلِماتِ حَسَبَ الْحَرفِ الأخيرفي الشّكل. 
   (    طاوِلَةٌ    انْتباه       الْفُرشاةُ       وَطَنه    مِياهٌ       السّيّارَةُ        صَيدَليَّة      بَيْتَه    )

            ـة            ة                                ـه          ه


                       التّاء المربوطة    
الهاء
توقيع المنسّقة-----------                                                          معلّمة المبحث
                                                                                                  نورا أبومريم



 التّاءُ الْمَربوطَةُ  ـة  ة











الْهاءُ   ـه  ه دائمًا تلفظُ هاءً








تُلْفَظُ تاءً عِنْدَ التّحريك مثل كُرَةُ





وتُلفظَ هاءً عِنْدَ التّسكين مثل كُرة





  عِنْدَ التّحْريكِ مثل مياهٌ








  وعند التّسكين مثل مياه
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